

月高だより

北海道札幌月寒高等学校
第 39 号
令和 7 年 2 月 21 日発行
発行者 校長 三村 素道

■ **始業式** 1月15日、定時制の3学期始業式が行われました。校歌斉唱に続き、2学期に行われた計算コンクール及び漢字コンクールの表彰が行われ、優秀な成績を残した2年生の佐久間修音さん、木村美優さん、4年生の浅野龍琥さんが賞状及び記念品を授与されました。講話では、教頭が今までの2年間に感じたことを話しました。特に、多くの生徒たちが中学校時代とは大きく変化してきていることに触れ、失敗も自分の経験に変えてきたと生徒たちを讃えるとともに、困った時には、「助けて」と言える大人になってもらいたいとのメッセージを送りました。



教頭の講話を聞く生徒たちの様子



1年生カーリング授業の様子

■ **カーリング授業** 1月から2月にかけて、定時制各学年の体育の授業で、道銀カーリングスタジアムにて、カーリング体験授業を行いました。札幌カーリング協会の指導員の方のご指導をいただきながら、石の投げ方やルールなどを学びました。1年生では多くの生徒が初めての体験でしたが、みんな楽しそうに取り組んでいました。

自己採点結果を踏まえた受験校の決定や、これからの時期の過ごし方などについて、進路担当の先生や学年主任からアドバイスがありました。3年生は家庭学習とはいえ、これから二次試験対策や私大対策、小論文対策など個別試験対策が行われます。しっかりと取り組み、是非、自己の希望進路を実現してもらいたいと思います。

■ **学年集会** 1月18日～19日の2日間にわたって行われた共通テストを終え、1月20日、3年生の学年集会が行われました。共通テストの



進路担当の先生の話聞く生徒たち



警察署の方の講話の様子

■ **非行防止教室** 1月23日、全日制の1～2年生を対象に、豊平警察署生活安全課少年係から講師の方を招き、非行防止教室を行いました。特に高校生に多いSNS関連の犯罪や万引きについての話が中心でしたが、SNS関連では、ストーカー被害や性的画像による被害、闇バイト等に関わる実例などに触れるとともに、万引きをして捕まると罰則や、その後の生活がどのようになるかなど詳しく説明していただきました。身近なところで起こっている犯罪や事故などに巻き込まれないよう、危険に対する警戒心を持つ重要性を再認識しました。

■ **進学就職報告会** 1月21日～23日の3日間にわたり、定時制4年生の進路決定者12名が、1日に1学年ずつ全学年の教室を訪れ、進路決定に関わる体験談やアドバイスを語りました。進路選択には、オープンキャンパスや職業体験会、職場見学などに積極的に参加すべきというアドバイスや、給付型奨学金を受ける上では日頃の学習成績や欠席日数などが重要であること、就職にはアルバイト経験が生きるということ、作文をしっかりと書くことが面接に生きるということ、課題提出の期限を確実に守る習慣をつけること、アルバイトなど



3年生にアドバイスを送る4年生

で進学する際の学費を貯めておくことなど具体的な先輩のアドバイスを後輩たちはしっかりと受け止めていました。



見て読んでさわって楽しめるオリジナル絵本

■ **月高絵本展 2024** 1月16日～31日、全日制の1年生全員が家庭科の授業で制作したオリジナル絵本を図書館にて展示しました。ページをめくってみるとオリジナルの絵やストーリーだけでなく、仕掛けや工夫が施されており、平面の絵本が立体に立ち上がったり、つまみを引くと動いたり、穴が開いていてそこから何かのぞいていたり小さなこどもだけでなく、大人も楽しめるものとなっています。生徒たちも昼休みなど、絵本に触れながら楽しんでいました。



第一体育館での発表の様子

■ **BEING ALIVE フェス** 今年度の1年生は探究的な学習の時間において、「予防医学と医療の個別化がもたらす未来」、「誰もが自分らしく安心して暮らせる地域をつくる」、「プレコンセプションケア」、「ワンヘルスで考える動物と人のより良い関係」、「野生動物と共生する そのための道民リテラシーとは」、「北海道という地域特性を踏まえた防災・減災」、「高校生が広げていく未来へのアクション」、「テクノロジーと地域資源で北海道の未来を拓く」、「Be ambitious!ビジネスをつくろう」、「世界の同級生と共に自らの未来を考える」、「シリコンバレーとつながる マインドのアップデート」、「これからのキャリア構築ブランディング」、「Tell your Own Stories with Art! アートで想いを伝えよう」という全部で13のカテゴリーの中から自分の興味のある分野1つを選び、それぞれに担当する外部パートナーの方や先生方のアドバイスを受けながら、探究学習を進めてきました。それらの成果発表会が1月29日と2月5日、「ポリフォニックに響き合う空間をつくろう」をテーマに、1年生各教室と第一体育館、第二体育館を会場にして行われました。

■ **予餞会** 1月31日、定時制では、生徒会執行部の主催で予餞会が開催されました。予餞会に先立ち、4年生は給食室で和気藹々と会食をしながら担任の先生が作成してくれた高校生活4年間を振り返るスライドを見ました。予餞会では、生徒会長から先輩への感謝の言葉のあと、生徒会役員による4年生へのインタビューが行われ、恒例のビンゴ大会が行われました。4年生の代表からは後輩へのエールと先生方への感謝が述べられました。短い時間でしたが、4年生と在校生の最後の交流の場として楽しい時間を過ごすことができました。本年度の卒業証書授与式は、3月1日に行われます。



給食室での会食の様子



自らの経験を語る卒業生

■ **職業人講話** 2月4日、定時制2, 3年生の生徒を対象に様々な企業の方々の仕事経験に触れることで、仕事の奥深さ、やりがい等を感じることをねらいとして職業人講話が行われました。今回は、3年生は介護職の代表の方と本校定時制の卒業生2名、2年生では販売支援やコンサルティングを行う企業の方を講師として実施しました。会社の紹介や、様々な仕事上の葛藤、困難を乗り越えてきた経験などを話していただき、生徒たちは真剣に耳を傾けていました。

■ **入賞おめでとう!** 全道コンクールで最優秀賞に選ばれ、第44回全国高校生読書体験記コンクールに出品されていた全日制1年1組 川井瑠香さんの「当たり前に憧れを」が優良賞に選ばれました。おめでとうございます。

■羽ばたけ鴻鵠、全国に～今年度 全道・全国大会での活躍

部活名	大会名	期日	結果
男子ハンドボール	全国高等学校ハンドボール選抜大会北海道予選会(札幌)	1/16-18	1回戦 30-29 市立函館、2回戦 35-21 旭川東、準決勝 31-30 釧路工業 決勝 17-28 札幌静修 (準優勝)
女子ハンドボール	全国高等学校ハンドボール選抜大会北海道予選会(札幌)	1/16-18	1回戦 19-8 帯広柏葉、2回戦 12-23 釧路江南
将棋	高文連全国新人大会(長崎市)	1/29-31	1-3 萩原夏希さん スイス式トーナメント予選2勝2敗
美術	道展 U21	1/31-2/1	優秀賞 1年 生田奏美さん、細野瑠未果さん、奨励賞 1年後藤さつきさん

■今後の行事予定

	全日制	定時制
3月	1 卒業式、4-7 学力検査関係休業、10 振替休業、24 終業式・離任式、25-31 年度末休業	1 卒業式、4-5 学力検査関係休業、10 振替休業、24 終業式・離任式、25-31 年度末休業

●本校ホームページもご覧ください。←

<http://www.sapporotsukisamu.hokkaido-c.ed.jp/>←



●本校への応援やご意見などのメッセージなどを右のQRコードまたは、下のアドレスよりお寄せください。←

<https://forms.gle/iD4cobHyvqSNvGGY7>←

